

Empresas y Negocios

EDITOR: Octavio Amador

empresas@eleconomista.com.mx

Tel.: 5237-0720


VW revisará sus modelos SEAT y Audi con motores trucados.
LEA MÁS eleconomista.mx/empresas

Daimler se suma a petición de diferir norma para pesados.
LEA MÁS eleconomista.mx/empresas
Sin freno. La armadora nipona Nissan Mexicana aumentó en 2.76% su producción de autos al cierre de su año fiscal 2015-2016, que destina a los mercados interno y externo.

LEA MÁS eleconomista.mx/empresas

INYECCIÓN DE HACIENDA RESOLVERÁ CRISIS INMEDIATA DE LIQUIDEZ: ANALISTAS

Gobierno y control de gastos mejoran posición de Pemex

En el primer bimestre del año, la empresa petrolera mejoró su balance financiero gracias a mayores transferencias gubernamentales, que elevaron 90% sus ingresos, y a un recorte de 40% en su gasto programable

 Octavio Amador
 EL ECONOMISTA

DURANTE EL primer bimestre del 2016, Petróleos Mexicanos (Pemex) mejoró su posición financiera gracias a un incremento de 90% de sus ingresos y al recorte de 40% de su gasto programable, lo que sumado a la inyección financiera de 73,500 millones de pesos del gobierno federal le permitirá a la empresa resolver su problema de liquidez de corto plazo, opinaron analistas.

En los primeros dos meses del año, Pemex obtuvo 72,499 millones de pesos por concepto de ingresos propios, casi el doble respecto de los 37,133 millones que devengó durante el primer bimestre del 2015, de acuerdo con el último reporte de finanzas públicas y deuda pública de la Secretaría de Hacienda, correspondiente a enero-febrero del 2016.

En la comparación anual, la estatal pasó de agenciarse 34 a 60% de los ingresos petroleros del sector público —que ascendieron a 121,934 millones de pesos a febrero del 2016—, lo que reflejó una importante transferencia de recursos por parte del gobierno federal.

En tanto, redujo su gasto programable 40.3% a 72,256 millones de pesos, producto de una disminución de 20.9% del gasto corriente (servicios personales, otros gastos de operación, pensiones y jubilaciones) y otra de 48.7% en el gasto de capital, derivada del programa de ajuste de inversiones de la estatal para este año.

Lo anterior permitió que el saldo negativo del balance financiero de la empresa bajara 84.4%, de 99,555 millones a 15,981 millones de pesos, “lo cual demuestra el compromiso de la empresa de llevar a cabo los ajustes solicitados por el gobierno federal ante un escenario de bajos precios internacionales de petróleo”, opinó en un



SIGNOS DE MEJORÍA

En el primer bimestre del año, las mayores transferencias del gobierno y el recorte de costos de Pemex aligeraron su balance financiero, que mostró una mejoría de 84.4 por ciento.

INGRESOS PRESUPUESTARIOS PETROLEROS DEL SECTOR PÚBLICO Y SITUACIÓN FINANCIERA DE PEMEX, ENERO-FEBRERO

MILLONES DE PESOS

Concepto	2015	2016	Var. %*
Ingresos petroleros totales	107,775	121,935	10.1**
Gobierno federal	70,642	49,435	-31.9
Pemex	37,133	72,500	90

SITUACIÓN FINANCIERA DE PEMEX

Ingresos propios	37,133	72,500	90
Gasto programable	117,859	72,256	-40.3
Balance de operación	-80,726	243	N. A.
Intereses y gastos de la deuda	18,830	16,225	-16.1
Balance financiero	-99,556	-15,981	84.4

*/ VARIACIÓN REAL

**/ EL INCREMENTO REFLEJA FACTORES TEMPORALES DE COBRANZA Y TIPO DE CAMBIO, QUE SE PROYECTA SE REVERTIRÁN EN LOS PRÓXIMOS MESES PARA REFLEJAR LAS DISMINUCIONES DE PRECIO Y PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO

FUENTE: SHCP

reporte la calificadora HR Ratings.

Para el ejercicio 2016, Pemex debió programar un recorte presupuestal de 100,000 millones de pesos, luego de haber aplicado otro de más de 62,000 millones en el 2015 ante el desplome de más de 50% en el precio de la mezcla mexicana de exportación.

La semana pasada, la Secretaría de Hacienda anunció una inyección a Pemex de 73,500 millones de pesos para mejorar la liquidez de la empresa, seriamente golpeada por el incremento de sus deu-

das a corto plazo (pasivo circulante) que pasaron de representar 20 a casi 40% de los ingresos de la petrolera en el 2015.

La transferencia de recursos se realizará vía una aportación patrimonial de 26,500 millones de pesos y un pagaré de 47,000 millones para el pago de pensiones y jubilaciones durante el 2016.

“HR Ratings considera que este empuje generará un efecto de confianza en el mercado, lo cual podría reducir el costo de fondeo de Pemex, procurando una mayor con-

TRANSMITE MENSAJE EN NUEVA YORK

“Pemex es solvente”: Videgaray

EL TITULAR de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray, y el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), José Antonio González Anaya, participarán hoy en un foro con inversionistas en la ciudad de Nueva York, en su segundo día de actividades en una gira que llevan a cabo en la ciudad estadounidense para ratificar el apoyo financiero del gobierno federal a la empresa.

Videgaray Caso, quien se reunió ayer con analistas, banqueros e inversionistas en la ciudad estadounidense, dijo que existe un gran interés por conocer de primera mano las acciones que está tomando la empresa petrolera.

“El mensaje fundamental que queremos transmitir es que Pemex es una empresa solvente que tiene un futuro sin duda promisorio en buena medida gracias la reforma energética”, dijo a la agencia Notimex.

“Es una nueva oportunidad de hablar con analistas e inversionistas que están invirtiendo en México y conocen

a México, y tienen preguntas válidas sobre las decisiones recientes, como el apoyo a Pemex, el uso del Remanente de Operación o las medidas de política fiscal y monetaria anunciadas en el mes de febrero”, explicó.

Por otro lado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció a través del *Diario Oficial de la Federación* el estímulo que aplicará para darle flexibilidad al régimen fiscal de Pemex y con ello tratar de disminuir su déficit.

Ese estímulo permitirá a Pemex realizar mayores deducciones, con lo que espera recibir al menos 50,000 millones de pesos que se destinarán a mejorar su balance financiero.

Para este año Pemex tiene un déficit aprobado de 140,000 millones de pesos, y en voz de la SHCP con las modificaciones al régimen fiscal se reduciría hasta 90,000 millones de pesos, monto que no se traducirá en mayor uso de recursos y gasto corriente. (Con información de Notimex y Paulina Gómez)

fianza del sector privado”, opinó la calificadora.

Por su parte, Gabriel Casillas, director adjunto de Análisis Económico de Banorte-Ixe, dijo en un reporte que los participantes de los mercados financieros han recibido con beneplácito las medidas adoptadas, lo que se ha visto reflejado en la dinámica de los *credit default swaps* de Pemex, que se han reducido en 40 puntos base desde

el anuncio del apoyo de Hacienda.

“En nuestra opinión, el paquete de apoyo permitirá a Pemex resolver su problema de liquidez de corto plazo (...) Anticipamos que los retos hacia delante estarán en incrementar el valor de la compañía vía reducción de costos, decisiones de inversión bien pensadas y una carga fiscal menor”, concluyó el analista.

octavio.amador@eleconomista.mx